

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESIÓN DE LA PERMANENTE

Ayer celebró sesión la Comisión Permanente.

Presidió el Alcalde.

Se aprobó el acta de la última sesión celebrada.

Quedó enterada la Corporación de las disposiciones insertas en la «Gaceta» y «Boletín Oficial» de la provincia, durante la pasada semana, que conciernen al Ayuntamiento.

HACIENDA

El Interventor lee una resolución del Tribunal Contencioso Administrativo, contra el Contador del Ayuntamiento don Mariano García Serrano.

Pasa a las Comisiones de Letrados, Hacienda y Gobierno Interior.

Se aprobaron las cuentas y pagos de la semana y la distribución de fondos para el próximo mes de Junio.

La Comisión informó favorablemente la reclamación de don Enrique Castaño al Padrón de Rótulos y Muestras.

Se aprobó el informe.

Dictamen favorable de la Comisión en la reclamación de don Miguel Mata al Padrón de Inquilinato.

Se aprobó el dictamen.

El escrito del Jefe de Estadística solicitando la anulación de los recibos del arbitrio

de Carruajes de lujo, fué dado por la Permanente.

POLICIA URBANA

Se concedieron varias licencias para edificar, a diversos solicitantes.

POLICIA RURAL

Se verificó el sorteo de vocales del Consejo de Hombrés Buenos.

OTROS ASUNTOS

Don Juan Aguilar, solicita la compra de algunos ejemplares de una traducción de una obra de Sófocles, hecha por Pérez Bojart.

Conformes.

El Alcalde dice que la Prensa ha dado la noticia de que la Escuadra Alemana, arribará al Puerto de Cartagena, próximamente. La oficialidad vendrá a esta capital, y cree que se les debe rendir algunos homenajes, sin embargo lo deja para que la Permanente resuelva.

La Permanente está conforme con el Alcalde.

También propone que el próximo Sábado celebre sesión el Pleno.

Conformes.

Como no hay mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

POR LOS TEATROS

Ortiz

Anoche repriso la compañía cómico-dramática, dirigida por Carmen López Lagar y Enrique Navas. La graciosísima comedia en tres actos, original de Pedro Muñoz Seca, «El Verdugo de Sevilla».

El teatro estuvo concurrenciosísimo de público.

Los artistas le sacaron a la obra todo el partido posible haciendo reír mucho al respetable.

Descollaron en su trabajo, Carmen López Lagar, Fernando Morales y Enrique Navas.

Los demás estuvieron muy dicretos.

Para esta noche está anunciada la hermosa comedia de los hermanos Quintero «El Genio Alegre», en la que la excelente artista Carmen López Lagar, hace una creación verdadera del papel de Consolación.

Así es de esperar que el público acuda esta noche al Ortiz, no solamente por recordar esta finísima comedia, sino para admirar el grandioso trabajo de la primera actriz.

FUNCION BENÉFICA

Tenemos noticias, de que se prepara para el día 16 del próximo Junio una función teatral que tendrá lugar en el Circo Villar.

Se pondrán en escena tres obras, de un solo acto cada una, originales de autor murciano, atracción que dará mayor realce a la representación.

Lo que se recaude en este espectáculo se destinará a beneficio de uno de los socios de la agrupación «Amigos del Arte», cuyo cuadro artístico, estará encargado de la interpretación de las citadas obras.

Círculo Mercantil

EL NUEVO IMPUESTO SOBRE ARTICULOS SUINTUARIOS

Habiendo aparecido en la «Gaceta» del 25 del actual, la relación de los artículos gravados con el nuevo impuesto suntuario, esta Junta Directiva ha acordado concurrir a la información abierta por el Ministerio de Hacienda, exponiendo ante él las modificaciones que a su juicio debe sufrir la expresada relación.

Dada la importancia y trascendencia que para el comercio tiene el nuevo gravamen, la Directiva ruega a sus asociados y demás personas interesadas, e aporten todos aquellos datos y antecedentes que consideren útiles, para que les sirvan de orientación y complemento al trabajo que se propone realizar.

Como dicha información es solo por 15 días, a partir de la fecha de su publicación en la «Gaceta», rogamos la mayor actividad en el suministro de estos datos.

FOOT-BALL

LOS PARTIDOS DEL SABADO Y DEL DOMINGO

Reina enorme entusiasmo para los partidos del Sevilla F. C., que el próximo sábado y domingo contendrá con nuestro primer once.

El Sevilla F. C. en su «tourneé» ha vencido al Valencia y al Castellón en su campo y por las noticias que tenemos desplazó su once en el cual va el gran «Kinqué», que vuelto a su gran forma nos deleitará con su juego preciosista que tanto renombre le ha dado.

Según tenemos entendido el pedido de localidades es enorme, y la afición murciana ávida de presenciar encuentros sensacionales, llenará el hermoso campo de la Condomina.

En la edición de mañana dará la composición de ambos equipos.

A. PALLARÉS

Noticia confirmada

Abd-el-Krim se ha sometido y ha dado libertad a los prisioneros franceses y españoles

Madrid, 26—20 30 (telefonema urgente).—El embajador de España en París ha confirmado al Gobierno la noticia de la sumisión de Abd-el Krim, el cual pasará esta noche a las líneas francesas, entregándose a la disposición del gobierno de Francia.

El cabecilla se entrega con sus mujeres y demás familia. También ha libertado a los prisioneros franceses y españoles.

Diario de Lorca

Para el digno Alcalde de Lorca

Como súplica de amigo, mas bien que como queja del periodista, me dirijo a usted, para poner en su conocimiento, hechos que tengo el pleno conocimiento de que serán ignorados por usted.

Ha e unas noches, con motivo de haber ingresado en el Hospital o Casa de Socorro, un pobre hombre, herido en riña o por amoríos, en el paraje conocido por vereda de Morillas, estuve en el Hospital y a fé de hombre sincero, presencié lo más desagradable que puede acontecer a todo el que tenga amor al prógimo. ¡Caridad hacia el que sufre!...

El hombre herido, se desangraba; y los médicos allí presentes, luchaban con el inconveniente de que para lavarle el intestino, era necesario agua esterilizada y no la había en el benéfico Establecimiento y tuvieron que mandar a una Farmacia cercana, por suero fisiológico, con lo que se realizó la operación; el estado del herido era a armar, tanto, que se mandó llamar al Sacerdote del Hospital, para administrarle los Santos Sacramentos, cuando se quisieron hervir las pinzas para desinfectarlas, no había hervidor para realizar la operación, como determina la higiene; y más tarde, al ir a coser la herida, las agujas que existían eran de un tamaño demasiado grande pues el intestino estaba perforado.

Yo no sé ni he pretendido averiguar, de quien es la culpa de este actual estado de abandono en que se encuentra la Casa de Socorro; no es mi ánimo causar molestias a determinadas personas; solo

fiendo, si ello es viable, a que se subsanen estas deficiencias enormes, de las que pueden derivarse responsabilidades, hacia terceras personas; pues no se me negará, que si el desgraciado Juan López Sánchez sucumbe, la responsabilidad de un horrendo crimen caerá sobre el agresor que si bien es responsable del delito cometido pudiendo la ciencia aminorar los dolores de su condena, viene en la obligación de hacerlo; pero si los Doctores encargados de la curación de los heridos carecen de medios para ejecutarlo no son ellos los responsables de este suceso, que en este caso, es de conciencia.

Todos los que vivimos en este pueblo, tenemos parientes mas o menos cercanos, que sin haber jamás tenido lances desagradables, pue-

den y podemos, por un azar de la vida, tener que recalar por esa lóbrega casa, en que todo dice, pavor. ¿Nos conformaríamos nosotros, con que se repitieran estos hechos en los nuestros? ?

Yo suplico a Vd, que se recoge con agrado las manifestaciones de la prensa, que patrocine ésta, por estar basada en la más pura de las Justicias...

MEJORA QUE DEBE ACOMETERSE

Hace unos días, tuve conocimiento de que el señor Ingeniero del Sindicato de riegos, don Joaquín Moreno Musso, tenía terminados los planos, que a raíz de la perlinaz sequia y con motivo de haberse tenido que vender las aguas del Alporchón en sitios distintos del que determinan las ordenanzas, había realizado, para construir un local amplio y adecuado a las actuales necesidades del regadío; visité al referido señor Moreno Musso y nos habló del nuevo edificio que para local del Alporchón tenía en proyecto.

El local es capaz a contener a unos ochocientos regantes y está dividido por barandillas de hierro, entre cuyos espacios de unos cincuenta centímetros cabe una fila de personas, con lo que se tiende a evitar las aglomeraciones y los incidentes que no ha mucho se han venido desarrollando, que tan mal dicen de todo pueblo, que tienda a su cultura.

Quiere el señor Delegado Regio, sacar a línea del actual edificio, donde se encuentra hoy el Parque del Sindicato, con la rasante del edificio de la Casa Dirección y de oficinas. Si tal se hace, sería conveniente, que nuestro Municipio expropiara, la casa de los herederos del señor Pelegrin, vendida recientemente, con lo que Lorca ganaría una bellísima vía, pues desde la calle de Canalejas en línea recta se podría salir a la Plaza de Calderón que es la glorieta mas bella de todas las que tiene nuestro pueblo.

Sobre todos estos hechos, bastantes para acometer la empresa, y mas ahora que se piensa en el empréstito, existente, el no menos razonable, de que con ello se daría un empujón a los concurrentes al local del Alporchón, evitándose al mismo tiempo las aglomeraciones de estos pasados días, en los que todos sabemos que quedó cortada la circulación por la Corredera.

LICENCIADO BLAS-KITO.

Vida Municipal

LAS REFORMAS URBANAS

Prosigue el estudio de los proyectos de transformación urbana de Murcia, por la Comisión especial designada a este efecto, la cual se propone emitir dictamen dentro de pocos días, con objeto de someter a tramitación legal las futuras obras.

El Ayuntamiento comparte la impaciencia del vecindario porque tengan realidad lo más pronto posible los varios planos; pero a la vez desea que las ulteriores determinaciones, de las cuales han de surgir las obligaciones del porvenir, sean adoptadas con la necesaria reflexión y el inexcusable conocimiento de causa.

No ha existido, pues, hasta ahora, ni rectificación ni desmayo en el propósito de engrandecer a nuestra querida ciudad. Se trabaja activamente en el empeño, doblemente sugestivo, porque tiende a proporcionar trabajo, que atenúe en lo posible la miseria de nuestros campesinos; y este es el asunto que preferentemente mantiene la actividad del Municipio.

EL SERVICIO DE AGUAS

Durante los pasados días, por haberse inutilizado los dos tanques destinados al riego de la población simultáneamente, fué preciso emplear las mangas, aunque con grandes restricciones, en algunas calles.

Como las cañerías de distribución del agua del depósito se hallan en parte rotas, ha producido este hecho alguna anomalía en el servicio de los abonados; pero reparados ya los tanques y proyectada la adquisición de otros para breve plazo, no es de temer que se repitan esas intermitencias del servicio que de todas veras lamenta la Alcaldía aunque no ha estado en su mano prevenirlas.

COLONIAS ESCOLARES

Dentro de la consignación del vigente Presupuesto, el señor Alcalde se propone librar la mayor cantidad posible para las próximas Colonias escolares plenamente convencido de la trascendencia humanitaria, social y de cultura que esta benemérita institución realiza.

UNA COMISIÓN

Ayer visitó al señor Alcalde una numerosa Comisión de Cabozo de Torres, compuesta de prestigiosas personas, para interesarle en favor de la creación de una escuela de niños y otra de niñas, demandadas por la progresión creciente de aquel censo escolar.

A la vez interesaron los obreros la demarcación del partido para todos los efectos administrativos.

El señor Alcalde, acogió con simpatía los ruegos de los visitantes, prometiendo hacer cuanto se halle a su alcance para que puedan ser creadas las escuelas y promover, tan luego como sea posible, una rectificación de los límites de los partidos rurales, con arreglo a las realidades del momento.

CONTRA LAS ADULTERACIONES

Secundando la loable cam-

NUESTRAS CRÓNICAS

Los borriquillos

Eugenio d'Ors acaba de cantar a los borriquillos andaluces. Y—cosa sorprendente—el elogio contrasta, por ágil y por ingravido, con el impertinente tono pedantesco que suele dar a sus notículas el tenaz autor del «Glosario».

Pero «Xenius», más que de los borriquillos mismos, ha hablado de su abundancia, de su número excesivo. «Xenius» ha dicho así: «Por esta blanca carretera, entredós de e caliptos en campo de olivares, acaba de pasar una mujer moza. La acompañaban, a ella sola, cuatro borriquillos. El primero llevaba un farcito. El segundo llevaba un fiesto. El tercero no llevaba nada. En el cuarto, iba montada la mujer. Era un viaje de vuelta.—Posible: pero llevamos cuatro jornadas, por estos caminos de Dios, encontrando viajes de vuelta». Hasta aquí «Xenius», enamorado—dulcemente egológicamente, al estilo de «Azorín» de los mansos y cabeceantes rucios andaluces.

Nosotros queremos hablar de otros borriquillos no menos amables que sus congéneres de Andalucía, y son los borriquillos de Madrid. Esos borriquillos pacientes, humildes que están hechos ni más ni menos que el hombre a una vida de sacrificio y de dolor. Esos borriquillos sucios, despellejados, filácidos, que—en los amaneceres lívidos de la gran urbe—tiran de los ligeros carritos de los traperos. Y esos otros borriquillos que pudiéramos calificar de fragantes, los borriquillos diligentes de los vendedores de flores. Como un camino andaluz, como esa blanca carretera—entredós de eucaliptos en campo de olivares—por donde ha pasado «Xenius», la ciudad entera está llena de borriquillos... Borriquillos a todas horas, en todos los sitios... A cualquier momento, el mismo cabeceo rítmico, el mismo mirar humilde y cándido...

Pero acaso sea menos amarga la vida para los borriquillos de las flores. Porque, para estos rucios, el trabajo va acompañado del perfume. Del perfume de los nardos, de los claveles dobles, de los geraneos, de las lilas, de la casa de Campo, de una sonrisa, como si dijéramos. Y una sonrisa basta a encender con claridades felices el esfuerzo cotidiano, siquiera ese esfuerzo provenga de un humilde rucio. Para estos borriquillos de las flores, la vida tiene siempre una fragancia buena. Pero los otros as-

pañan en pro de la salud pública, del Gobernador Civil interino, señor Fernández Reyes, el señor Alcalde ha aumentado la cantidad de las multas que venían siendo impuestas a los desaprensivos vendedores que adulteraban la leche y con objeto de evitar el uso de nombres supuestos con que algunos de ellos trataban de burlar la sanción, sobre extremar la vigilancia para denunciar tales hechos delictivos, ha establecido el uso de tarjetas de identidad y de un sello que impida el cambio de vasijas, con ánimo

de castigar con mano dura los atentados que se cometen contra el régimen alimenticio del vecindario.

TIRO NACIONAL
El Alcalde de Madrid, Excelentísimo señor Conde de Vallellano, ha designado al de Murcia para que la representante en la presidencia del Jurado de las tiradas que se han de verificar próximamente, organizadas por la Revista «Armas y Deportes», a fin de disputarse con la Representación de esta ciudad la Copa Madrid, regalada por el distinguido prócer.

En cambio los otros, los de las flores... Estos desaparecen bajo la fragante profusión de los fiestos, bajo la carga florecida. Carga que, realmente, no lo es, en el sentido exacto de la palabra. Por que, mas que carga, es caricia, el «peso seguro y grave» a que alude la copla flamenca. A mas, estos burros son un elemento decorativo de la urbe. Durante todo el día, desde primera hora de la mañana hasta que se apagan los claros resplandores solares, los borriquillos pasean lentamente por la ciudad. Lentamente, siempre así. Con una majestuosa gravedad, pareja de la de esos burritos de Tanager que son en frase de Federico García Sánchez—«como niños precoces»—y a todas horas les acompaña su carga florida. Y un largo y melancólico pregón. Este:

«...¡buen fiesto de claveles dobles!... pregón que, en la hora pesada y calida de la siesta, es como un suspiro de alivio, como una brisa fragante de rosales... (Siempre, siempre recordaremos, con un velo inefable de melancolía en la despierta memoria, un pregón seme ante que escuchamos todas las tardes a la misma hora en nuestros cándidos años colegiales, cuando empezábamos a luchar con el «Algebra»: el pregón de otro vendedor de «buenos fiestos de claveles dobles»... Este pregón coincidía, invariablemente, con la hora del recreo. Y con él, finiquitaba, en cada tarde, la terrible lucha con el «seno de a» y el «coseno de B»...)

Borriquillos... Borriquillos humildes de Madrid. Si. Por ellos, por su abundancia dichosa, cualquier calleja madrileña parece una ruá de Córdoba, de Sevilla, de Granada...

JOSÉ LUIS SALADO

